

Precios de suscripción.

En Pamplona UNA peseta al mes.
Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre
Extranjero y Ultramar. DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos.
Atrasado QUINCE céntimos.

LAU-BURU.**Puntos de suscripción**

PAMPLONA

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO N. 25
FUERA DE PAMPLONA.

Por corresponsales ó giro á favor de la
Administracion en libranza ó sellos de correo

REDACCION Y ADMINISTRACION
PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

Dios y Fueros.**LO QUE FUERE SONARÁ.**

Mal resultado han tenido para el gobierno de Cánovas las elecciones municipales en España.

Pocos amigos deben contar el monstruo y sus adláteres, cuando á pesar de la presión que la influencia oficial suele ejercer en estos actos, los elementos triunfantes, siquiera sean de distintos matices, no son en su mayoría del color del gobierno.

Lección ó experiencia suficiente fuera esta para que el gabinete dimitiera, pero no son los conservadores gente que se pique por nada, ni les importe tampoco por desaire popular más ó menos.

Tengan ellos mayoría en ambas Cámaras, que por lo demás poco ó nada les preocupan las coaliciones. Esto al menos parece deducirse de la impasibilidad y firmeza con que resisten el empuje del último ataque electoral. Es decir que aun permanecen en la cima del montoncillo y los muchachos que los rodean no han conseguido su objeto.

El éxito poco satisfactorio para sus propósitos obtenido por la coalición en esta primera arremetida, parece que no la ha desanimado y subsistirá para tener en jaque al partido dominante.

Ocasiones de dar arremetidas como la presente no suelen presentarse todos los días y la impaciencia de los de abajo por encaramarse, quizá los conduzca á emplear medios extremos y violentos y entonces, si los de arriba no saben ó no pueden contrarrestar la fuerza con la fuerza, bajarán rotos y maltruchos y la nación sufrirá las consecuencias. Es decir las madres de los rapaces pagarán los vidrios rotos.

Y lo que dejamos dicho lo apuntan ya, casi todos los periódicos que de esto se ocupan, y aun cuando ellos no lo

digeran, es tan de sentido comun que asi ocurra, que habrá de suceder.

Véase lo que dice «El Correo» en uno de sus últimos párrafos de la sección «*Semblante del día.*»

«Pero ni precedentes, ni razones, ni votos bastan á convencer á los señores Cánovas y Romero Robledo, que por lo visto desean, como decimos en otro lugar que se enciendan las pasiones, que siga la coalición y que aumenten las dificultades, contrayendo, por cierto, en empresa tan temeraria, una responsabilidad que no debemos enviárselas.»

Significativo por demás es, sin género de duda este parralillo y trasciéndose de él un cierto olorillo á chamusquina.

Los chicos cuando no consiguen su objeto, y mas si son revoltosos y de mal genio, suelen maquinari diabluras que por lo inesperadas traen malas consecuencias; y si á esto, que es comun á todos los muchachos, se añade el que estén ya acostumbrados de antes á hacer ciertas judiadas, mal año para el alguacil encargado de tenerlos á raya.

En resumen y clarito: El gobierno parece que no piensa dimitir: la coalición por lo tanto no ha conseguido su objeto.

¿Crée el Gobierno que los partidos coligados se estarán quietos esperando á nuevas elecciones para demostrarle que no tiene simpatías en la opinion? Allá lo veremos.

Casos de hidrofobia.

Artajona 9 de Mayo de 1885.
Sr. Director del LAU-BURU.

Muy Sr. mio: Ignoro si habrá llegado á su noticia que el día 2 del actual resultaron en esta villa y de su propiedad cuatro carneros atacados de la enfermedad *hidrofobia*, los cuales fueron muertos y completamente que nados, atribuyéndose el caso á

milja que nace de las costumbres domésticas y de los hábitos contagiosos.

En cada movimiento de Matilde, en el tono, en el aire general de su persona, se sentía la influencia del ejemplo, la tradición involuntariamente recibida, con que debe transmitirse despues. involuntariamente tambien. Se puede parodiar al poeta, diciendo que si su belleza agrata, su aspecto imponía. De buena estatura y sin ser más gruesa que lo que permite la elegancia, podía como María Guzman aspirar á una corona, en la seguridad de que sabría llevarla.

Mme. de Bryac era, al contrario, según el tipo veneciano del siglo XVI que los veroneses y Giorgionos han ennoblecido purificándolo con su dibujo: *bionda, biancha, grassa*. Su cabello rubio, presentaba de día reflejos metálicos como su blancura, ciertos tonos nacarados. La gordura no había llegado, pero empezaba á amezazar. Como vulgarmnte se dice, prometía ser una *jamona*, y tal expresion jamás se ha dicho de una belleza aristocrática. No se comprende, cómo el conde de Lismore, por

la mordedura de algun perro hidrofobo. Esto ya casi se ha dado al olvido; pero no se olvidará ni puede olvidarse tan facilmente lo que voy á decirle.

Anteayer á las 4 de la mañana falleció José Vital, de 44 años, soltero, según declaración tocutativa, de la enfermedad llamada hidrofobia canina, susurrándose y hastac así asegurándose que en ese día se completaban los cuarenta que hacia que fué mordido por una perra suya, sin que él lo haya querido declarar; durante su estancia en cama manifestaba una aversion grande á los líquidos.

Las elecciones municipales en esta localidad han sido en extremo pacíficas, no presentándose, despues de constituida la mesa definitiva, en los días 4 y 5 electoral alguno; el 6 despues de mediodía se presentaron 30, resultando que los concejales que han de reemplazar á los salientes son D. José Catalan, D. Pedro Madoz, don Mamerto Mendivil, D. Juan P. de Ciriza y D. Lesmes Jaurrieta.

Hay gran paralización de la extracción de vinos.

Conservese bueno y mande lo que guste á su affmo. amigo.

Un suscriptor.

Necesidad del poder temporal:

Con motivo de las reuniones que celebran los Obispos irlandeses en la «Propaganda Fide» para ponerse de acuerdo sobre los preliminares del Concilio que van á celebrar, la prensa liberalisca de Italia se desata, como si se tratara de un congreso anarquista.

Le *Riforme* dice: «¿Permitirá el Gobierno que se celebre un congreso anarquista, en detrimento de los poderes extranjeros? ¿Conviene al Gobierno italiano señalar en la cuestion de la reunion de los Obispos irlandeses, donde termina la Religion y comienza la política? El Gobierno debe hacer saber al Vaticano, la responsabilidad en que incurre si la reunion toma carácter político.»

Por estas frases se puede venir en conocimiento de que cada vez es más violenta y anormal la situacion de la Santa Sede.

La cuestion de Roma continúa en pié, y cada día surge una nueva demostracion práctica de la incompatibilidad de los italianismos y la Santa Sede en un mismo territorio. Necesario de todo punto es que el Papa sea Soberano independiente, para que no pueda darse el vergonzoso caso de que una reunion de hombres ilustres, de Obispos, pueda ser perturbada en sus sa-

sus costumbres ya que no por sus gustos, no se hubiese d rigidó á ella.

Pablo, hijo de una Julia d'Eponne y de un hombre dotado de un corazon lleno de natural nobleza, no debía casarse con una Adela Moulin, así que bastó que pasase la hija del Paz entre ella y él, para oscurecer para siempre á la futura viuda de Mr. de Bryac. Se comprende que ella explicase la distraccion de un marido ligero; pero ¿podía Pablo volver su atencion á la que antes había desdeñado? Pablo, es cierto que desde hace un año está desviado del recto y feliz sendero conyugal por toda clase de penosas preocupaciones, pero solo podemos ir apuntando sus actos sin hacer comentarios, que se harán por sí mismos.

—Qué feliz casualidad, señora de Bryac!—dijo al verla en el salon en que esperaba á Matilde—yo que precisamente deseaba veros...

Este principio causó á la señora una alegría que no procuró disimular, sobre todo al oír á Pablo, continuar así:

—Puesto que mi buena estrella, me proporciona veros un instante á solas, voy á aprovecharlo, para deciros., porque desde hace el-

gradas funciones por las órdenes de un gobernador más ó menos sectario.

Polonia rusa.

Un diario de Roma confirma que el conflicto religioso en Polonia está en vías de desaparecer.

El Czar de Cracovia, periódico muy bien informado, asegura, por su parte, que la Corte y los hombres de Estado de Rusia condenan las medidas que los Gobernadores han tomado contra el Obispo de Wilna y el canónigo Harasimowicz. Añade que en el Ministerio del Interior se han persuadido de que esa violenta persecucion del clero ha hecho malísimo efecto en la muchedumbre.

El Gobierno ha entablado nuevas negociaciones con Roma para nombrar un administrador en Wilna, entendiéndose previamente con el metropolitano Mons, Gintowt.

Justo es que Rusia reconozca que la libertad católica de los polacos es una garantía de seguridad para el imperio de los Czares.

PROGRAMA

de las funciones que el Ayuntamiento de la villa de Puente la Reina trata de celebrar en los días 15 y 16 del presente mes, con motivo de la colocacion de las lápidas en la calle de Arrieta, (según acuerdo tomado en 14 de Julio de 1884,) en prueba de gratitud y aprecio al esclarecido hijo el Excmo. Sr. D. Emilio Arrieta, Director del Conservatorio de Madrid.

Día 15.—A primera hora de la mañana, recorrerán los gaiteros amenizando con las dulzainas, las calles de esta villa.

A las siete, se entregará á los pobres de la localidad, la mitad del importe en dinero, de los bonos que al efecto se distribuirán con anticipacion.

A las nueve y media, solemne funcion religiosa á la que asistirá la Corporacion, presidida de los gremios y banderas y en la que predicará el Sr. Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Pamplona.

Acto seguido se hará la colocacion de las lápidas en la nueva calle de Arrieta.

A las cinco de la tarde, si el tiempo lo permite, se correrán varios novillos en plaza cerrada. Por la noche se quemarán algunos fuegos artificiales tocando los gaiteros algunas piezas en la plaza.

Día 16.—Por la mañana recorrerán los gaiteros las calles, como el día anterior.

A la misma hora y en igual forma se distribuirá la otra mitad del importe de los bonos á los pobres.

A las diez de la mañana se jugará un gran partido de pelota á pala, entre cuatro de los mejores jugadores de esta localidad.

gunos días, deseaba vivamente... (y al hablar así, miraba con inquietud á la puerta interior por donde Matilde, avisada de la llegada de su amigo, podía entrar.)

—Veamos, explicaos?—dijo Matilde de Bryac, con una curiosidad llena de esperanzas.

—Si, lo que tengo que deciros, os admirará tal vez á menos que no hayais adivinado ya...

—Yo, querido Pablo? no... os aseguro que ignoro completamente...

Pablo, cuyo rostro, tomó un aspecto más serio, cogió la mano de Adela para hacerla sentir, y quedándose de pié delante de ella añadió:

—Tengo que haceros... una revelacion!

—Una revelacion?—exclama ella con una prontitud que no supo reprimir,—una revelacion á mi?... vos! un hombre casado?—añadió, para prevenir la objecion.

(Se continuará.)

SECRETOS DE FAMILIA.

HISTORIA RECOGIDA POR JULIO LECOMTE.
TRABUCADA PARA EL «LAU-BURU.»

(Continuación)

Matilde de Ternois, era pues una belleza aristocrática—asi como Adela Moulin, era una belleza vulgar. Sé que esta proposicion, puede ser disputada y hasta batida en brecha á fuerza de excepciones; pero siempre quedará formalmente establecida la influencia de la educacion primera, de la educacion que precede á la llegada de los maestros, la educacion de fa-

Las cinco de la tarde tendrá lugar la segunda novillada, (si el tiempo no lo impide.)
 Además y contando con la voluntad del excelentísimo Sr. D. Emilio Arrieta, se darán algunas veladas musicales, en las que tomarán parte el Sr. D. Dámaso Zabalza y algunos otros reputados Profesores de esta provincia.
 Puente la Reina 10 de Mayo de 1835.—El Alcalde Presidente, *Francisco Arregui*.

Contestacion.

En la seccion editorial de nuestro diario hacíamos anteayer tres preguntas de gran interés para todos los habitantes de Navarra.

En síntesis lo que deseábamos averiguar, para comunicarlo á nuestros paisanos, era lo siguiente:

1.º Si la Excm. Diputacion ha ultimado y piensa publicar en breve la Memoria que nos prometió dando noticia detallada del estado económico de la provincia.

2.º Si ha estudiado S. E. y ha fijado ya el procedimiento que debe seguirse para el nombramiento de comisionados y modo de funcionar la Junta de Merindades.

3.º Si trata ó no la Diputacion de Navarra de dar á conocer á sus administrados los planos y Memoria del proyecto de via férrea, seccion de la intercomunal de Alcañiz, entre Pamplona y un punto de la margen del Ebro, cercano á Lodosa.

Aunque no hemos recibido contestacion oficial á estas preguntas, tenemos motivos para creer que la corporacion provincial ha fijado su atencion en ellas y por conducto fidedigno hemos sabido lo siguiente:

Respecto á la primera pregunta, que en la sesion del 9 del corriente la Diputacion aprobó aquella Memoria, la cual es estensa y detalla la y verá la luz en breve.

En cuanto á la segunda, que la Junta de Merindades no tardará mucho en ser convocada y que en la sesion del día 6 del actual determinó la Diputacion las atribuciones que han de tener los comisionados de Merindad.

Y por último que la corporacion provincial reconoce la conveniencia de dar á conocer los trabajos del ingeniero Sr. Lezgorburu, relativos al ferro-carril de Pamplona á las inmediaciones de Lodosa, y que procederá de conformidad con ese modo de pensar.

Esto es lo que acerca de tan importantes asuntos podemos comunicar hoy á los lectores.

Correspondencia.

Sr. Director del LAU-BURU.

Madrid 10 de Mayo de 1835.

Hoy se ha verificado el escrutinio general, proclamándose concejales á los que han obtenido mayor número de votos en las últimas elecciones. El resultado ha sido el mismo que ya tengo manifestado. Los ministeriales han protestado contra la eleccion de Moret, Castelar, Figuerola y Prieto y Caules, unos porque no figuran en las listas, como Moret, Figuerola, y Castelar y Caules porque no son elegibles.

Las oposiciones han protestado de la eleccion del Sr. Miranda que fué votado en el distrito de palacio teniendo por contrincante á Montero Rios.

Si prosperan estas protestas ya sabemos el resultado. Las oposiciones volverán á sacar sus candidatos y tal vez ganen el distrito de Palacio en el que si no se presenta nuevamente Montero Rios lo hará otro que derrote al ministerial, pues se dice que habrá muchas abstenciones en los elementos que votaron á Miranda.

Algunas de las protestas han sido admitidas.

Hoy ha sido comentada la visita que hicieron un delegado y dos inspectores al círculo Moretista, no obstante ser un casino donde se reúnen elementos monárquicos. Dijeron que iban á ver si se jugaba, pero la generalidad cree que estuvieron mandados por el gobernador para impedir que hubiera otra reunion como la celebrada anteanoche en la que hubo discursos algo recargados al celebrar el triunfo de los coligados. El gobierno vé con mucho recelo estas reuniones por lo frecuentemente que se celebran, no ya en el círculo moretista, sino tambien en el democrático progresista, en el fusionista y hasta en casas particulares. Realmente despues de esas intelijencias entre republicanos de todos los matices y monárquicos liberales, intelijencias que han dado por resultado el fin que se propusieron, todos esos elementos, han tomado preponderancia y no sin fundamento teme el gobierno cualquier asenchanza en diversos sentidos.

De una manera embozada hablan los periódicos, de haber sido arrestado un jefe

de la armada. Esto tiene relacion con el proceso formado contra el brigadier Castelan que en consejo de guerra fué condenado á cadena perpetua por agresion á jefe superior de la armada. Parece que el hermano de este visto el fallo del consejo tuvo una cuestion con uno de los Vocales, cuestion que parece pasó á mayores y por eso el arresto.

Como día de toros, carencia absoluta de noticias. Mucha animacion por la calle de Alcalá, donde se veía una multitud de carruajes trasladando gente á la plaza de toros. Bastante concurrencia en los paseos y los círculos políticos desanimados. Este es el resumen del dia, si á ello se añade que se ha sentido calor más intenso que los dias anteriores.

Y cuando hay funcion en el circo taurino, es sabido que al pueblo de Madrid no le preocupa ni los presupuestos, ni otras cuestiones de carácter general, y hasta fenómeno extraño en la capital de la península algunos teatros se ven precisados á suspender la funcion de la tarde. Solo en las conversaciones de los políticos que hoy se han visto, se continuaba hablando de crisis, aunque sin variar los términos en que vengo tratando la cuestion, porque ya existe el convencimiento general que aun sienlo necesaria una modificacion de gabinete, no se verificará en los momentos actuales. Los que conceden plazo más corto, son los que dicen que no ha de realizarse hasta lo menos pasado un mes.

Los pocos que han asistido al salon de conferencias, anunciaban para mañana un debate en el Congreso algo animado, que promoverá el diputado por la Corona señor Puga, molestado sin duda por lo que ha dicho la prensa sobre un contrato que se suponía hecho por dicho diputado con la diputacion provincial de Coruña, referente á una finca de su propiedad que habia de destinarse á Granja modelo, exigiendo por ella 10000 duros cuando no valia dos mil. El interesado lo niega y dice es obra del Sr. Linares Rivas que de este modo le paga los favores electorales.

La corrida de toros de esta tarde, no ha sido de primera, pero ha divertido bastante. El quinto lo mató *Frascuolo*, casi recibiendo y le valió gran ovacion.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Ferro-carriles del Norte.

Con motivo de las frecuentes reclamaciones que se presentaban á la compañía del ferro-carril del Norte en algunas estaciones de destino por «faltas y mermas» de vino en el importante tráfico de este ramo, ha organizado dicha compañía un servicio especial de vigilancia por todas las secciones que recorren los trenes, como las zonas de Castilla, Rioja, Riberas de Aragon, Navarra, Guipúzcoa, Vizcaya, etc.; nombrando para este exclusivo objeto á los jefes de tren más antiguos.

Al propio tiempo se han tomado otras disposiciones muy convenientes en ciertas estaciones de parada y empalme, á fin de cortar toda clase de abusos y sustracciones. Entre ellas está Alsásua, donde se construye actualmente un alto y espeso muro por ambos lados, cuya obra costará bastante.

Cosechas y mercados.

El movimiento de alza segun la *Crónica de Vinos y Cereales*, se ha hecho general y acentuado, hasta llegar á un tipo al cual no se esperaba llegase tan pronto. Máxime cuando el tiempo ha mejorado y el conflicto anglo-ruso es casi seguro se resuelva pacíficamente. La indecision, pues, continúa; los vendedores siguen retraidos, lo cual contribuye en algunos puntos á que los precios suban más, pues los compradores que acuden, ora por sus órdenes terminantes de compra, ora por esperar más altos precios, acaparan la que se presenta en los mercados.

El estado del campo hoy es en unas comarcas mediano y en otras satisfactorio; pero si el calor propio de esta estacion se dejará sentir, aun se conseguiría una regular cosecha; lo que no podrá reponerse ya son las cebadas, demostrando esto el alto precio que ha conseguido este grano. Por todo lo expuesto, añade, creemos que los precios continuarán firmes.

En nuestra provincia, mejora la situacion de los campos: las humedades son continuas; los dias lluviosos se repiten causando esto cierta tardanza en la vegetacion. Las viñas rompen muy bien sus lozanos pámpanos aunque en algunos pueblos se ha notado la desigualdad en la brotacion y hay algunos que temen queden algunas cepas ciegas ó por lo menos muy

retrasadas. Cuatro dias de calor seco haría que se desconociera el campo que apeetece ser fecundado con los calurosos rayos del sol.

Provincias Vascongadas.

El viernes entraron en el puerto de Pasajes, remolcados por un vapor, dos hermosos gangüles de hierro y una pequeña draga inglesa que la Sociedad del puerto ha comprado para montarla en un gabarron y dar comienzo al dragado de un canal entre la bahía y la estacion del ferro carril, mientras la aprobacion del proyecto general, que todavía está en tramitacion, permita acometer la totalidad de las obras.

El resultado definitivo de las elecciones en los pueblos más importantes de Vizcaya, resulta en esta forma:

Bermeo, Lequeitio, Elanchove, Ondárroa, Baracaldo, San Salvador del Valle y Deusto, todos adictos; Orduña, Algorta, Munguia villa y Abando, todos independientes; Plencia, todos sin color político derminado; Begoña, excepto uno, los demás de coalicion contra el alcalde; Portugalete, tres de oposicion liberal y dos independientes; Santurce, cuatro adictos y tres independientes; Durango y Guernica dos liberales y tres carlistas y Gallarta tres de oposicion liberal y dos adictos.

En estos dias debe darse una batida autorizada por el gobernador civil de Alava en los montes de Arlucea y otros inmediatos, con objeto de destruir los muchos lobos y otros animales que causan grandes daños en los ganados.

A instancia del ayuntamiento de dicha villa se ha interesado á los municipios más inmediatos hasta el número de 20, y tambien se ha oficiado al Gobernador de Navarra para que los pueblos de esta provincia que están próximos á la Sierra de Urbasa, secunden igualmente á los de Alava en la batida que se está dando en beneficio de la ganadería de esa importe zona.

Es grande el número de lobos que se ensañan en los ganados, y se cree tienen su punto de desarrollo en la citada Sierra.

Corren malas noticias, sobre la venida á San Sebastián en el verano, de la música de Ingenieros.

Parece que el ministro de la Guerra Sr. Quezada, presenta oposicion en este asunto.

El día 31 del actual, domingo de la Santísima Trinidad, tendrá lugar la solemne bendicion del Monasterio de Las Salesas de Vitoria.

Hará la Consagracion el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Arzobispo de Burgos, y asistirán á ella cuatro señores Obis; entre ellos el de Calahorra y el de Vitoria.

Con tan plausible motivo, parece se celebrarán algunos festejos.

Del 20 al 25 de este mes tendrá lugar la inauguracion de la estatua del almirante Churrua en Motrico, con cuyo motivo se preparan en dicha villa grandes fiestas á las que se espera grande afluencia de forasteros de Guipúzcoa y Vizcaya.

Caja de alarma.—Acaban de inventar en Eibar D. Tomás Urizar y C.ª, despues de algunos años de trabajo, un aparato conocido con el nombre que encabeza esta noticia, por lo cual han obtenido dichos señores el privilegio de invencion correspondiente. El aparato consiste en una cajita en forma de cerraja, en cuyo interior existe un revólver de seis tiros y tiene por objeto resguardar las habitaciones, tienda ó almacenes, para lo cual se coloca en un punto cualquiera del local, y de un resorte, que está en comunicacion con el gatillo, parten varios hilos, los cuales ván á parar á las puertas ó ventanas por donde se crea puedan entrar los ladrones; y al forzar dicha puerta ó ventana, funciona dicho aparato consiguiendo la alarma de los vecinos, con lo cual quedan frustrados los deseos de los ladrones.

Gacetillas.

Con la solemnidad acostumbrada se celebraron anteayer las funciones de la Octava de Nuestra Señora del Camino. A la misa solemne, cantada magistralmente por la capilla de música de la Catedral asistió número ísim concurrencia, que escuchó un discurso pronunciado por el Sr. Canónigo Doctor don Secundino Vitrián, tan notable y profundo como lo exigian las circunstancias y

como debía esperarse de tan docto orador sagrado.

La procesion con la sagrada Imágen fué brillante y muy concurrida de fieles con algoplaba, así como en balcones y ventanas se una infinidad de personas ávidas de presenciar tan maguifico espectáculo.

Por desgracia, no todas sentían el mismo fervor religioso, pues segun hemos oido en cierto punto se colocaron unos soldados que solo despues de repetidas instancias se des-cubrieron ante la comitiva religiosa.

No hacemos sobre esto comentarios, porque están al alcance de todos.

Verificada la sesion de la junta general de escrutinio, fueron proclamados concejales de esta capital los candidatos que nosotros dijimos oportunamente.

En dicho acto nada ocurrió digno de especial mencion.

Multas.—Por la Alcaldía se han impuesto:

Por escándalo en la vía publica una de tres pesetas; por causas semejantes una de diez reales y otras de dos; otra de tres pesetas por infraccion del bando relativo á los perros; de una peseta á varios chicos por jugar á pelota en la calle de San Agustín.

Además han sido denunciados un individuo por escandalizar; varios por haberse negado á pagar el gast que habian hecho en el «Café Nu-vo» y otro por insultar á los dependientes de la autoridad.

Hemos visto con satisfaccion que la prensa vascongada ha empezado á ager-tar favorablemente como merece el patriótico artículo «Liga vasco-navarra catalana» y firmado V. L. publicamos en el número del viernes último.

El artículo de nuestro ilustrado y querido colaborador ha sido reproducido en lugar preferente por los «preciables colegas» de Bilbao *La Union Vasco-navarra* y *El Noticiero Bilbaino*.

Demosle las gracias y la enhorabuena al autor del artículo.

Ha llegado á esta capital el pequeño y notable artista, segun la prensa de distintas poblaciones, Agustín Godia, que tanto ha llamado la atencion como guitarrista en Lérida, Tafalla, Zaragoza y otras ciudades. Creemos que en esta semana dará á conocer sus habilidades en Pamplona.

Suma y sigue.

El domingo por la noche se intentó robar el almacén del Sr. Irujo, en la calle de San Anton. No tenemos noticia exacta de lo ocurrido, pero la version que corre como fundada, es que á eso de las nueve de la noche sonó en la habitacion de la familia el timbre eléctrico que indicaba haber sido abierta una de las puertas del establecimiento. Bajó en seguida una persona y encontró, en efecto, la puerta abierta y vió dos hombres que huían.

Si estos detalles no son exactos, por lo menos debe serlo el que se ha intentado aumentar la larga lista de robos cometidos impunemente en Pamplona.

[Hasta cuándo]

Ayer prestó juramento y tomó posesion del cargo de Relator de esta Audiencia territorial, nuestro querido amigo particular don Javier Valencia.

Le repetimos nuestra enhorabuena.

Hemos visto un telegrama de Oviiedo, recibido en Pamplona por un distinguido amigo nuestro y en el que se le participa que, despues de unos brillantes ejercicios de oposicion, ha sido nombrado Magistrado de aquella ciudad el Sr. Misol, catedrático del Seminario de Valladolid y uno de los que con más lucimiento tomaron parte en las oposiciones últimas á igual prebenda de la catedral de Pamplona.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido el siguiente telegrama: «Ministro Gobernacion á Gobernador Navarra. Se ha recibido en este Ministerio la memoria y documentos relativos á la informacion, obrera en esa provincia de su digno cargo. Doy á V. E. y á los dignísimos individuos de esa Comision provincial informadora las mas expresivas gracias por el celo é ilustracion con que han llevado á feliz término tan patriótico é importante servicio.»

Hemos oido que los alumnos de la Escuela municipal de música han empezado á ensayar una overtura de Suppé, que ejecutarán en los exámenes del próximo Junio.

En la seccion segunda de la Sala de Justicia de esta Audiencia se verá hoy el juicio oral de la causa que se sigue contra Calisto Gallardon, por robo.

Desde hoy y mientras el tiempo lo permite, irá la tropa de esta guarnicion á ejercitarse en el tiro al blanco, á las nueve y media de la mañana en el soto de Echevacoz, jurisdiccion de Barañain.

Bueno será que lo tungan presente las personas que hayan de pasar por las inmediaciones.

Están vacantes las notarias de Dicastillo, Lesaca y una en Pamplona, las cuales han de proveerse, la primera por tras-lacion y las otras dos por concurso.

Mañana inaugurará la sociedad Casino Eslava los elegantes salones que ha de ocupar en el piso principal de la nueva casa del Sr. Garbajena en la plaza del Castillo. Tanto el salon principal como los demás y los cuartos destinados á las distintas dependencias de la sociedad, están decorados con exquisito gusto, sobre todo el primero cuyo decorado en el conjunto y en los detalles es digno del notable artista Sr. Soler.

Nuev...
 abogado...
 teayer á...
 No ne...
 mos el...
 amigo.
 De I...
 hasta...
 y elec...
 cion...
 este...
 D. Lu...
 D. Ma...
 D. Bru...
 A la...
 más...
 co...
 dujo...
 un...
 sído...
 tir...
 hombre...
 La E...
 cia...
 espa...
 remitido...
 oraciones...
 que des...
 dando.
 Nuestr...
 cion...
 que...
 de repet...
 tribu...
 e...
 eleccion...
 fia se...
 im...
 Sagrados...
 nemos...
 er...
 para...
 cual...
 dantal...
 es...
 siglo...
 de...
 cia...
 de...
 est...
 época...
 Hemos...
 ciones...
 en...
 de...
 pasta...
 lujosa...
 y...
 ro...
 que...
 ca...
 dicha...
 Tres...
 antic...
 Ferrán...
 e...
 omuacion...
 munidad...
 El g...
 dos...
 ha...
 pe...
 de...
 co...
 modifica...
 puede...
 ac...
 Tales...
 de la...
 Ma...
 Podem...
 en...
 cuesti...
 banero...
 Au...
 comerc...
 otras...
 oca...
 cándose...
 además...
 El mi...
 ros...
 de...
 It...
 tencias...
 qu...
 Confere...
 el...
 día...
 15...
 Según...
 doble...
 ob...
 adminis...
 tr...
 parte...
 se...
 riores...
 Co...
 n...
 n...
 y...
 Sobre...
 los...
 proced...
 de...
 comerc...
 miento...
 de...
 cuarent...
 Ha n...
 nati...
 (Es...
 uso...
 de...
 fortuna...
 a...
 vida...
 cont...
 para...
 var...
 qu...
 f...
 de...
 San...
 P...
 flor...
 Arzob...
 En...
 su...
 t...
 g...
 guentes...
 Santa...
 Ma...
 Pobres...
 2...
 30.000...
 P...
 de...
 la...
 Car...
 Asilo...
 20...
 para...
 hac...
 el...
 año...
 Socorro...
 35.000...
 y...
 Francis...
 Mad...
 que...
 por...
 f...
 dos...
 y...
 enf...
 de...
 H...
 de...
 so...
 a...
 a...
 todos...
 lo...
 como...
 eng...
 Los...
 mé...
 dio...
 tan...
 u...
 nos...
 y...
 esp...
 pieza...
 no...
 s...
 que...
 abra...
 apetito.
 Cu...
 Martes...
 en...
 San...
 pone...
 S...
 D...
 concluye...
 En...
 san...
 santo...
 Pat...
 A...
 la...
 si...

Nuestro querido amigo el joven abogado D. Ignacio Mena y Sobrino salió ayer a paseo en carruaje. No necesitamos decir cuán vivamente deseamos el total restablecimiento de nuestro amigo.

De los datos oficiales recibidos hasta ayer á las seis de la tarde acerca de la elección de diputado foral y provincial por este distrito resulta que han obtenido: D. Luis San Bartolomé 645 votos. D. Manuel Albistur 592 » D. Bruno Echenique 326 »

A la hora en que quizá estaba más concurrido el paseo de Valencia, se produjo una pequeña alarma con motivo de haber sido tirado y arrastrado por un caballo un hombre que iba en él montado.

La Biblioteca «La verdadera ciencia española».—Barcelona, Angeles 14—nos ha remitido, como suele puntualmente en sus suscripciones, el tercer tomo de la interesante BIBLIA, que desde principios de este año viene publicando.

Nuestros lectores recordarán la recomendación que de esta obra tenemos hecha y no hemos de repetir los merecidos elogios que la hemos tributado. Basta solo abrir el libro, y la acertada elección de los textos y el esmero en la tipografía se imponen para juzgar esa edición de los Sagrados libros, como la más importante que tenemos en España, y como la más necesaria hoy, para cuantos no quieran en asunto tan trascendental estar solo á lo que opinaban los sabios del siglo décimo octavo, que no tuvieron la desgracia de haber de combatir los errores surgidos en esta época de desprecio á la Revelación.

Hemos visto además, las varias encuadernaciones en esa obra empleadas; la encuadernación de pasta, la de lujo, y la de pergamino no menos lujosa, y todas acreditan el buen gusto y el esmero que en todo pone, para la propaganda católica, dicha casa editorial.

Tres mil quinientas inoculaciones antiofídicas llevaba hechas el miércoles el doctor Ferrán en Alcira, habiendo comenzado las revacunaciones necesarias para obtener completa inmunidad.

El gobierno de los Estados Unidos ha pedido nuevas modificaciones en el tratado de comercio que tanto apasionó en España, modificaciones á que el Gobierno de Madrid no puede acceder.

Tales son las noticias adquiridas por el Diario de la Marina. Podemos, pues, dar por no hecho el tratado en cuestión, si no se equivoca el periódico habanero.

Aun cuando no se observa en el comercio de vinos tanto movimiento como en otras ocasiones, sin embargo, continúan edificándose en Tudela almacenes para el objeto además de los muchos que existen.

El ministro de Negocios Extranjeros de Italia, ha dirigido una circular á las potencias que habrán de estar representadas en la Conferencia sanitaria que se celebrará en Roma el día 15 de Mayo.

Según dicha circular la Conferencia tendrá un doble objeto: científico el uno y diplomático administrativo el otro. En cuanto á la primera parte, se examinarán las conclusiones de anteriores Congresos para ver cuáles deben mantenerse y cuáles modificarse.

Sobre la parte administrativa se investigarán los procedimientos que, sin perturbar la libertad de comercio internacional, contribuyan al aislamiento de las comarcas infestadas si el régimen cuarentenario se estima provechoso y útil.

Ha muerto en la ciudad de Cincinnati (Estados Unidos) M. Reuben E. Springer, uno de los católicos más ricos del país y su fortuna ascendía á 55 millones de duros. Su vida contribuyó con la suma de 120.000 duros para varias instituciones públicas. Las exequias fúnebres tuvieron lugar en la Catedral de San Pedro, oficiando el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo Elder.

En su testamento, M. Springer hizo los siguientes caritativos legados: Seminario de Santa María 100.000 duros; Hermanitas de los Pobres 25.000; Hospital de la Samaritana 30.000; Frades Franciscanos 35.000; Hermanas de la Caridad de Cedar Grove para fundar un Asilo 20.000; escuelas de la Diócesis 40.000; para hacer misiones por la Diócesis 1.000 duros al año en perpetuo; Hermanas del Buen Socorro 5.000; Convento del Buen Pastor 35.000 y Hermanitas de los Pobres de San Francisco 20.000.

Madres si tenéis hijos delicados que por falta de apetito están quedando delgados y enfermizos, debéis probar la Emulsion de Hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, agradable al paladar como la leche; á todos los niños les gusta y es maravilloso como engordan y como les prueba el tomarlo. Los médicos, dicen todos, que no hay remedio tan nutritivo como este para todos los niños y especialmente para aquellos que empiezan á enflaquecerse y ponerse delicados, pues no solo engordan y dá vida nueva sino que abre las ganas de comer avivando el apetito.

Cultos religiosos.

Martes.—Santo Domingo de la Calzada. En San Saturnino.—Cuarenta horas: se expone S. D. M. á las seis y se reserva á las ocho, concluyendo con el Santo Rosario. En San Nicolás.—Continúa la novena del santo Patrono. A las siete de la tarde los ejercicios de las

Flores en la forma acostumbrada. Predica un R. P. del Sagrado Corazon de María sobre «La devoción del Santo Rosario.»

Anuncios preferentes

AGUA DEL BATUECO.

Desde el 1.º de Mayo está abierta al público la acreditada fuente de este nombre. El agua del BATUECO es sulfurosa y tiene en alto grado las propiedades sudoríficas, diuréticas, aperitivas y fundentes de las de su clase.

Está recomendada de muy antiguo por su eficacia contra las afecciones herpéticas y reumáticas, úlceras y vicios de varias clases, obstrucciones del bazo y del hígado, afecciones crónicas de los órganos de la respiración, y en general contra todas las enfermedades que tienen por asiento los órganos más ó menos simpáticos del sistema cutáneo.

Las personas que van á tomarla al manantial pagan un real por día ú ocho reales por nueve días. Se expende también por pintas, á medio real una, en la misma fuente para los consumidores de esta ciudad y para los de fuera, sin distinción.

De seis á siete llegan todas las mañanas á esta ciudad varas mujeres con botellas de agua del BATUECO cogida en el día. Se reciben encargos por llevarla á domicilio en los siguientes: Calle de Bolserías núm. 2; calle de Mercaderes núm. 31; calle Mayor núm. 65, tienda.

LA ESPERANZA FABRICA DE HARINAS DE SANGÜESA. Depósito calle Zapatería, núm. 13—casa de la viuda de G. Manterola.

DESENGAÑARSE.

Para máquinas de coser, hilos de algodón torzales de seda y demás útiles para las mismas solamente en la sucursal de «La Compañía Fabril Singer» calle de Mercaderes número 16 es donde se encuentran en gran surtido, con las más sólidas garantías y fuera de toda competencia. Esta casa, atiende gratis cualquiera reclamación de sus clientes.

A VISO.

La antigua y acreditada casa Salvatella de Barcelona, cuyo representante en Pamplona es el Sr. D. Francisco Razquin, va á poner á la venta unas magníficas y lujosas tapas alegóricas para la encuadernación de la Sagrada Biblia última y lujosa edición dada á la estampa por la famosa casa editorial de los Sres. Montaner y Simon.

Las magníficas tapas que anunciamos están tiradas en pergamino y medio chagrín, siendo sus precios relativamente económicos en las de una, como en las de otra materia, atendida la lujosa importancia de la edición del primer monumento literario del Cristianismo.

Como ha llegado á nuestra noticia que hay quien pretende, con poca intención que inteligencia y medios para ello, hacer á la referida casa una competencia de mala ley, debemos advertir á todos los amantes de la literatura del arte y del buen gusto, que no se dejan sorprender, pues no hay quien pueda servirles mejor y con mayores economías que la acreditada casa Salvatella, cuyo único y exclusivo representante en Pamplona es el Sr. D. Francisco Razquin.

Barcelona 4 de Mayo de 1885. Grandes talleres de encuadernación, Nueva de San Francisco, 11-13.

Isaac y Macía Almacén de papeles pintados para habitaciones. PASEO DE VALENCIA, NÚM. 10.

Coche diario á Belascoain.

Miguel Riezu tiene establecido un coche diario á Belascoain: Los precios son los siguientes: A Belascoain, Vidaurreta y Echauri. 5 rs. A Ciriza, Elío y Echauri. 4 » A Ibero y Ororbia. 3 »

Horas de salida de Belascoain.

A las seis de la mañana, llegando á Pamplona á las ocho y media.

Horas de salida de Pamplona.

A las cinco de la tarde. La administración del coche se halla establecida en la calle de la Ciudadela núm. 13.

NOLA. Ya saben los parroquianos que los encargos se harán gratis y con puntualidad.

En la expresada Administración se facilita el agua de Belascoain y la de Ororbia con puntualidad y economía á todos aquellos que las deseen.

ANUNCIO.

El que suscribe vende una casa y setenta y dos fincas rústicas situas en el lugar y jurisdicción de Galar por ajuste alzado en un lote ó al dote. Para noticias y demás necesario, acudir á mi despacho, calle Mayor, núm. 47. Pamplona 28 de Abril de 1885.

Julian Abadia.

Valores del Estado COMPRA Y VENTA EN COMISION GIROS Y COMISIONES Casiano Diaz. 18.—ZAPATERIA.—18.

Se vende una magnífica mesa de billar con sus accesorios. Darán razon en el café del Siglo.

Coche diario.

La Sociedad de los baños de Belascoain pone coche diario que saldrá del establecimiento á las seis de la mañana llegando á Pamplona para las ocho y media á la administración de Lumbier y Sangüesa, sita en la Fonda Europa, y regresará á las cinco de su tarde de dicha administración á los baños, los precios de los asientos son los siguientes: Belascoain, Vidaurreta y Echauri, una peseta y veinticinco céntimos; de Ciriza, Elío y Echauri, una peseta; de Ibero y Ororbia setenta y cinco céntimos de peseta y de Arizuri y Orcyoen cincuenta céntimos, se reciben encargos y los harán con puntualidad y economía.

GABINETE GINECOLÓGICO DEL Doctor Jimeno.

Consulta especial para el tratamiento de las enfermedades propias de la mujer y de los niños. Sillon de Ruapp simplificado, para reconocimientos y operaciones.

Calle Mayor, 1 y 3-3.º Pamplona. HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1. CONSULTAS POR ESCRITO.

ULTIMA HORA.

Alcance telegráfico del extranjero.

Londres 8.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 57,1/2.

Paris 8.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 57 7/8.

Londres 9.—El Daily News publica hoy un despacho de San Petersburgo diciendo que en vista del sesgo pacífico que ha tomado la cuestión inglesa, el gobierno ruso ha suspendido el envío de tropas á los territorios transcaspianos.

En cambio las noticias del Standard distan mucho de ser tranquilizadoras.

Dicho periódico manifiesta que el texto de la respuesta rusa que acaba de recibir el ministro de Negocios extranjeros, por un correo especial, no está conforme con el resumen telegráfico y que por lo tanto han surgido dificultades que no se esperaban.

El Standard habla también de otras dificultades que se han presentado sobre el punto concreto del Herat.

Coincidiendo en esto con lo que aseguraba ayer el Times dice que Rusia se niega á comprometerse por medio de un tratado formal á no ocupar jamás el territorio del Herat.

Londres 9.—El Standard dice hoy que se ha llegado á un acuerdo entre los gobiernos de Londres y Berlin sobre la cuestión relativa á las islas del Pacifico.

Londres 10.—Son vagas las noticias que circulan acerca de los acuerdos adoptados por el consejo de ministros celebrado ayer.

Dícese que el almirantazgo ha recibido la orden de suspender la contrata relativa al transporte de 2000 soldados ingleses á la India, cuyas tropas debían partir el día 14 del corriente.

Por otra parte se sabe que el consejo discutió estensamente la cuestión relativa al abandono del Sudan.

La mayoría del consejo deseaba el abandono completo é inmediato pero los generales combatieron enérgicamente esta idea.

Se ignora el acuerdo que se ha adoptado; Fabra.

De Madrid.

Madrid 11, 5 30 t.

Ha salido para Paris la Infanta doña Isabel acompañada de los marqueses de Najera, de la condesa de superunda y del tesorero de S. A. Sr. Rosales.

El Sr. Gullon ha dicho en el Congreso que no es cierto que votara con la mayoría al desecharse la enmienda del Sr. Tudela.

Madrid 11, 9 15 n.

D. Manuel Silvela ha desistido de su interpelación presumiendo que se apresurará la modificación ministerial al aprobar los presupuestos.

Los demócratas y republicanos están disgustados por las declaraciones del Sr. Martinez Campos.

Madrid 11, 9, 15 n.

Jovellar almorzó con el rey. En el congreso hubo un incidente entre los Sres. Puga y Linares muy borrascoso.

En el Senado Martinez Campos declaró rota la coalición.

Bolsin 59,60

Imp. de Isturiz

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

Compite ventajosamente con todas las extranjeras, cuyos precios son fabulosamente caros, no teme el libre-cambio, y es la flor y nata de los perfumes de la producción nacional. Aroma inimitable; lujosas botellas, á 3 6 y 12 reales. — Exíjase el rotulo de Farmacia de Orive, Bilbao, sobre la capsula y el vidrio, la firma S. de Orive en blanco, sobre verde y oro en la garganilla del cuello y la marca de fabrica para evitar la falsificación.

ALMONEDA.

Se hace de toda clase de muebles y efectos existentes en el primero y segundo piso de la casa núm 5. Calle de Mercaderes de esta ciudad, dando principio el día 6 del actual por la mañana.

Entre los muebles y efectos hay de venta un oratorio portatil con los útiles necesarios para la celebración de la misa y un magnifico piano del renombrado fabricante Pleyel de Paris.

MERCADERES, 5, piso 1.º y 2.º

docto orador
a Imágen fué
de fieles con
del trayecto se
es y ventanas,
s de presenciar
ían el mismo
emos oido en
soldados que
ancias se des-
losa.
atarlos, porque
de la junta
proclamados
adidatos que
e.
igno de especial
ldia se han
ca una de tres
s una de diez
es pesetas por
los perros; de
jugar á pelota
e un individuo
erse n-gado á
no en el «Café
dependientes
faccion que
zado á ac ger
el patriótico
atalaas» y fir-
mero del vicé-
ado y querido
do en lugar
ologas de Bil-
Noticiero Bil-
horabuena al
pital el pe-
la prensa de
odia, que tanto
arrista en Lé-
ciudades:
ara á conocer
intentó robar el
de San Anton.
ocurrido, pero
la, es que á eso
a la habitación
que indicaba
ertas del esta-
una persona y
ierta y vió des
s, por lo menos
do aumentar la
apnamente en
to y tomó
esta Audiencia
y particular don
ena.
grama de e
un distinguido
participa que,
cios de oposi-
ral de aquella
el Seminario de
más lucimiento
as últimas á
Pamplona.
e esta prole-
telegrama:
nador Navarra.
o la memoria y
nación, obra
go. Doy á V. E.
esa Comisión
presivas gra-
que han llevado
é importante
luanos de
an empezado á
que ejecutarán
nio.
de la Sala
se verá hoy el
e contra Calisto
el tiempo lo
arnición á ejer-
cieve y media
evacoz, juris-
esente las per-
inmediaciones.
otarios de
Pamplona, las
era por tras-
co.
a sociedad
es que ha de
a ou-va casa
Castillo.
o los demás y
stintas depen-
decorados con
primero cuyo
os detalles es
er.

SECCION DE ANUNCIOS.

PERFUMERIA Y TRABAJOS EN CABELLO

de Juan Delgado.

Plaza del Castillo 1 esquina á la fonda la Perla

Gran surtido en ARISTONES

Cuyo instrumento sirve para Iglesias, sociedades y reuniones de familias; tanto por su construccion de lujo, como por lo agradable de su música, pudiéndose tocar hasta 1184 piezas diferentes, se dan á plazos con fianza. Tambien se encuentra un gran surtido en perfumeria fina, bisuteria, juguetes y objetos para regalos, como capillaria de todas clases. En trabajos de cabello todo cuanto se desea. Redecillas de cabello á 15 céntimos de peseta una, la docena á 6 reales y la gruesa á 60 reales.

Constitucion número 1 esquina los Héroes de Estella.

Un buen negocio.

Se arrienda la casa titulada «Vnta de Benito» con su pertenecido de bienes, sita en la jurisdiccion de Barañain: en dicha finca y junto á la casa hay una hermosa huerta con árboles frutales, como así tambien abundantes yerbas para ganado. Todo está situado en la carretera que se dirige de esta capital á Estella, distante de la primera dos kilómetros. Para datos é informes dirigirse al propietario D. Gabriel Sarasa que habita en Pamplona calle de San Nicolás número 35 y 37 piso 4.

TRASLADO.

El taller de plateria de Pedro Florenzano que existia en la calle Mayor núm. 7 se ha trasladado á la calle de Pozo Blanco núm. 12. Asimismo hace saber á su numerosa clientela que en dicho establecimiento se construyen y componen toda clase de trabajos que se le encarguen con la prontitud y economia que tiene acreditada. En dicho establecimiento se sigue comprando toda clase de galones y monedas lisas.

Fundicion de primera calidad

DE
IGNACIO APAT Y COMPAÑIA
Rochapea 64, vis.

Los dueños de esta acreditada fundicion, por nen en conocimiento de los que necesitan usar de sus fundiciones que hallarán más ventajas, tomando dichas fundiciones en este acreditado establecimiento, que trayéndolas de otras partes, como son: columnas para edificios y enverjados y otros usos. Balconajes de hierro fundido de las mejores formas y dibujos conocidos hasta la fecha.

Barandillas, nuevo modelo forma gótica para carnarios de cementerios y enverjados para iglesias, cruces modernas para cementerios y monumentales, letreros y numeracion para calles, piés de mesas para cafés, de varias formas, de 2, 3 y 4 brazos, cestillos de cocinillas para usar carbon mineral y cok, bancos rústicos para jardines y paseos, y todo cuanto esté en relacion con la fundicion dando mo ellos.
Pamplona 28 de Febrero de 1885.

NOVEDADES EN MAQUINAS DE COSER.

Howe, Wilson, Wertheim, Velgravia, Seidel y Nauman, Koidg, Canadens
Dücorp. Beisolt, Rosman, universalmente conocidas.

35- Tecenderias--35- Pamplona

Preciosas máquinas de todos sistemas con aparatos para rizar, plegar y bordar. Este establecimiento ofrece al público *doce* sistemas diferentes de máquinas para familias é industriales, mientras que las sacursales de «SINGER» no poseen más que de una sola fabrica, las cuales ó sean las de mano, familia é intermedias, no han sido admitidas en la Exposicion de Amsterdam en competencia, habiendo sido premiadas las de esta casa con *dos medallas de oro*.

Para demostrarlo copiamos el dictámen del miembro de aquella Exposicion D. Clemens Mueller: «Despues de un largo y exacto examen yo no podia proponer las primeras máquinas, es decir, las generalmente conocidas con el nombre de «SINGER» legítimas (las de mano, familia é intermedias) para ser premiadas porque no eran iguales en calidad á las que estaban expuestas de otros fabricantes.

Para comparar y reunir todos los sistemas tambien existen las de la Compañía fabril «SINGER».

Incapaces otras compañías de sostener á la luz del dia la competencia noble y honrada con esta casa, trabajan á la sombra por los pueblos de esta provincia y la capital para desacreditarnos, no hay que creerles.

Excelentes máquinas giratorias para zapateros
Aceites, lanzaderas, resortes, composturas, enseñanza gratis á domicilio.

VENTA A PLAZOS 10 RS. SEMANALES. 12 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.
FERMIN ARDANAZ.

EL ZARAGOZANO.

Bajada de Carnicerías número 3, tienda, ofrece al público su nuevo establecimiento ea acreditado en toda clase de composturas en paraguas, sombrillas, batones, abanicos, objetos de porcelana, acordeones y otros mil. Deposito de impermeables para camasy cunas. Bajada de Carnicerías número 3, tienda.

CASA DE RAZQUIN

Constitucion, 35, Pamplona

Perfumeria fina, quincalla y bisuteria pormayor y menor.
Especialidad en juguetes.

Se ha recibido un variado surtido de abanicos en raso, papel y japores, última novedad.

EPIZOOTIA.

Con «La Bovina» medicamento preparado por el Farmacéutico de Bilbao M. Rincon, se combate infaliblemente la Perineumonia exudativa en el ganado vacuno. Curacion segura y rápida. Sacrificar una res vacuna atacada de dicha enfermedad, existiendo «La Bovina» único medio de salvacion, es asesinarla. Y si el objeto es el lucro, vendiendo su carne, es un crimen por las fatales consecuencias que puede acarrear su aprovechamiento. Aplicadle «La ovi-da» según instruccion, y la res se salva indefectiblemente; evitando con este relevadero medicamento las horrosas hecatombes que con frecuencia producen funesta enfermedad, y que de hoy más no deben tener lugar, como sucede allá donde usan «La Bovina.»

Véndese, en Bilbao, farmacia de su autor.



VIDRIERAS PINTADAS

VITRIFICACION INALTERABLE

MAUMEJEAN

PINTOR DE LA REAL CASA DE ESPAÑA

PAU, FRANCIA (BAJOS PIRINEOS)

VIDRIERAS HECHAS EN ESPAÑA.

VIDRIERAS DE LA CATEDRAL DE GRANADA.

VIDRIERAS DE SAN JUSTO Y PASTOR DE VALENCIA.

LAS IMPORTANTES VIDRIERAS DE COLORES DE LEQUEITIO (VIZCAYA), etc., etc.

Representante en Pamplona
D. Elías Mutiloa, Mercaderes 20

LABORATORIO QUIMICO

de Tintorería y Quitamanchas

DE

RAMON COYNE, Mayor número 42, Pamplona.

Agradecido el dueño de este establecimiento al favor creciente del público y deseando complacer á su numerosa clientela, no ha vacilado en hacer grandes desem-bolsos para la adquisicion de las máquinas más modernas, con objeto de montar sus talleres á la altura de los mejores de su clase, no solo de España sino del Extranjero, hasta tal punto, que los trabajos que realiza por medio del vapor superan en todo á lo trabajado hasta la fecha.

Se tiñe con perfeccion la seda, lana y algodón; los vestidos y abrigos de señora, capas, gabanes, pantalones y chalecos de caballero, pañuelos de crespón de la China, damascos, tisús, encajes y blondas por delicados que sean sus colores, é igualmente se tiñe lo negro ú otros colores, dejándolos como si fueran nuevos.

Se limpia y quita manchas á toda clase de gabanes, levitas, chalecos y pantalones, vestidos de lana y de seda, pañuelos crespón de la china, cachemires, merinos etc. Tambien se tiñe, limpia y quita manchas á toda clase de damascos, cortinajes, tapiceria y alfombras.

Preparaciones al gusto del dia.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de Hígado de BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Orondo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Curar la Anemia.
Curar la Debilidad General.
Curar la Escrófula.
Curar el Reumatismo.
Curar la Tos y Resaca.
Curar el Raquitismo en los Niños.

Esta recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid. Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, etc.

Extramuros de San Sebastián, en la casa de Hipofosfitos de los Señores de Sosa, demarcada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que he tratado, por sus padecimientos, de ambos medicamentos, y que he reunido por el mal sabor de la leche los extractos elaborados la Academia de Ciencias en el laboratorio de la reguilarizacion. Dr. MANUEL S. CASTELLANOS, Habana, Marzo 8 de 1881.

Sanatorio de Cuba, a 2 de April, 1881.

See Scott & Bowne, Nueva York.
Muy Sres. amos: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser puro, raro al sabor y de larga conservacion; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son inimitables y me he decidido á recomendarlos. Con este fin me he acordado de hacerlos publicar en el periódico de Vds. S. O. B. S. M. Dr. AMBROSIO GRILLO. De venta en las principales droguerías y boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York